

d'esprit dans ce désespoir commun, où chacun attendoit la servitude ou la mort. Elle témoigna un courage au dessus de son sexe et de sa naissance; elle tint conseil avec les généraux et résolut de demander la paix aux Turcs. Le chancelier Shaffirof dressa la lettre du czar au visir, que Catherine fit signer à Pierre, à force de prières, de caresses et de larmes; elle ramassa ensuite toutes les richesses qu'elle put trouver dans le camp, et les envoya au visir.

Après quelques allées et venues, les présens opérèrent leur effet. La paix fut conclue, et le czar, en cédant Azoph aux Turcs, se retira d'un pas aussi dangereux que celui où Charles XII s'étoit engagé à Pultava. La reconnoissance du czar fut proportionnée au service que Catherine lui avoit rendu; il la trouva digne de gouverner un Etat qu'elle avoit sauvé; il la déclara son épouse, et elle fut couronnée impératrice: puis, pour perpétuer la mémoire de ces événemens, il créa l'ordre de chevalerie dont il vient d'être parlé.

---

1715.

ORDRE de la Fidélité. (BADE.)

---

Institué par le margrave Charles - Guillaume de Bade-Dourlack, en 1715, lorsqu'on posa la

première pierre du château de Carlsruhe, et renouvelé, le 18 mai 1803, par le grand-duc actuellement régnant.

Il y a des pensions attachées à cet Ordre : il est divisé en deux classes : l'une, de grand-croix ; l'autre, de commandeurs ; et sa marque est un ruban jaune, auquel est attachée une croix d'or à huit pointes pommelées d'or, émaillée de rouge à chaque branche, et anglée d'un chiffre de deux C d'or accolés en sautoir ; au milieu est un écusson chargé d'un groupe de nuages colorés, supportant le chiffre des deux C, au dessus duquel on lit le mot *fidelitas*, fidélité, en lettres noires ; le tout sur un fond blanc. Le revers de l'écusson présente une bande transversale rouge qui va de gauche à droite sur un fond d'or pointillé. Cette croix est surmontée d'une couronne électorale, dont le haut est rouge, le bandeau blanc semé de larmes et ombres noires, la boule bleue, et la croix qui la termine, d'or. Voyez page 285, pl. XXII, n° 2.

Les grand-croix portent le cordon en écharpe de gauche à droite, les commandeurs en sautoir, et les uns et les autres avec une broderie en argent sur le côté gauche de l'habit, ayant au centre un médaillon fond sable d'or, chargé du mot *fidelitas*.

Grand-maître, le grand-duc de Bade.